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ATA DA 68ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA

MECATRÔNICA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL REI – UFSJ

Aos dez dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às nove horas e quinze minutos, por1

videoconferência (http://meet.google.com/xak-fmjt-ywk), iniciou-se a 68ª (sexagésima oitava) Reunião2

Ordinária do Colegiado do Curso de Engenharia Mecatrônica da Universidade Federal de São João3

del-Rei. Estavam presentes, sob a presidência do Coordenador, Prof. Edgar Campos Furtado, os4

professores membros do Colegiado: Diego Raimondi Corradi, Guilherme Gomes da Silva, Leonardo5

Guimarães Fonseca e Alex Vidigal Bastos e representante discente Carla Eduarda Cardeal6

Vasconcelos. O coordenador iniciou a reunião com os seguinte informes: (i) Aprovação da7

solicitação de anuência de encargos didáticos propostos pela nova grade curricular, pela Prof.ª Ana8

Cristina, Chefe do DEFIM. (ii) Os pedidos de anuência foram encaminhados também para o DQBIO9

e DETEM. (iii) A Coordenação de Curso não encaminhou o pedido de anuência para o DTECH10

devido à solicitação de troca de disciplinas na área de humanidades (retirada de Indivíduos Grupos e11

Sociedade Global e inclusão de Filosofia da Ciência). Neste contexto o NDE encontra-se em12

processo de avaliação das propostas que foram submetidas ao mesmo pela área supramencionada.13

Os professores estão em fase de adequação das ementas para reapresentação das mesmas ao14

NDE que, sendo aprovadas, permitirá o encaminhamento da solicitação de pedido de anuência ao15

DTECH. (iv) Expectativa de apresentação, na próxima reunião do Colegiado de Curso, dos textos16

contendo as competências a serem desenvolvidas pelo Curso de Engenharia Mecatrônica, segundo17

as DCN’s. (v) Solicitação da área da tau para participação na reunião do NDE no intuito de sugerirem18

propostas para análise. O Prof. Edgar esclareceu que todos os grupos que encaminharam19

propostas/sugestões, estas já foram apreciadas pelo NDE. A área da computação foi atendida em20

seu pedido. Como a área da tau não encaminhou propostas, por própria iniciativa, como as demais21

áreas, foi entendido pelo NDE que não haveria proposta de alteração. Com a possibilidade de22

participação dos membros na reunião que ocorrerá amanhã, 11 de novembro de 2022, o NDE se23

empenhará para verificar as sugestões da referida área e possibilidades de atendimento. O24

presidente do Colegiado relembrou a todos que a data limite para envio do PPC à PROEN encerra-25

se em 15 de dezembro de 2022. Como é de conhecimento geral, toda a instituição encontra-se em26

processo de revisão de todos os PPC’s, que deverão estar implementados até xxxx de 2023,27

segundo legislação federal. Terminado os informes, o Prof. Edgar propôs teto máximo de 1h30’ para28

esta reunião com possibilidade de prorrogação por 30 minutos, encerrando às 11h. A proposta foi29

aprovada por todos. Em seguida, o coordenador apresentou a pauta prevista, sugerindo o acréscimo30

dos seguintes itens: (i) solicitação de aproveitamento de estágio extra curricular como estágio31

curricular obrigatório, realizado pelo discente Arthur Henrique, (ii) Aprovação do Plano de Ensino da32

disciplina Meio Ambiente e Gestão para a Sustentabilidade, (iii) Inclusão da disciplina AEDSIII para33
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oferta em 20223/1. A pauta apresentada foi: 1) Deliberação sobre proposta de perfil do egresso,34

pré-requisitos e grade curricular para o novo PPC. Relator: Prof. Leonardo Fonseca. 2) Solicitação do35

discente João Pedro Reis Condé (184450009) de conversão de estágio não obrigatório para36

obrigatório; Relator: Prof. Edgar Furtado. 3) Solicitação de tempo extra para realização de avaliação37

da discente Eduarda Terra Marciano (194450001); Relator: Prof. Diego Corradi. Colocado em38

votação, as inclusões os itens sugeridos foram aprovados por todos. O Prof. Alex sugere que o item39

1 da pauta “Deliberação sobre proposta de perfil do egresso, pré-requisitos e grade curricular para o40

novo PPC”, o Prof. Leonardo dê continuidade à apresentação e que a deliberação não ocorra neste41

momento. O Prof. Guilherme diz se preocupar com os prazos e que houve reunião do Colegiado do42

Curso, em 20 de outubro de 2022, aprovando a grade curricular proposta pelo NDE e que entende43

que o documento vem sendo discutido há mais de três semanas, não vendo necessidade de adiarem44

para votação. O Prof. Leonardo diz se unir ao posicionamento do Prof. Guilherme, devido aos prazos45

estarem exíguos. O Prof. Edgar disse que o NDE jamais iria barrar as solicitações das áreas e que46

houve um feedback positivo da área de humanidades em relação às pontuações elencadas pelo47

núcleo docente estruturante deste curso e que o mesmo aconteceu com o DEFIM. Ressalta também48

que ainda existe tempo para algumas pequenas alterações no documento, pois não é o texto final do49

PPC que está sendo apresentado para votação e sim um dos itens que compõem o documento. O50

presidente do Colegiado sugere manter o item como está, garantindo que não haverá prejuízos à51

área da tau e coloca a sugestão em votação. O Prof. Alex se manifestou contra e os demais52

membros aprovaram a manutenção do item como proposto em pauta “Deliberação sobre proposta de53

perfil do egresso, pré-requisitos e grade curricular para o novo PPC”. Item 1 - Deliberação sobre54

proposta de perfil do egresso, pré-requisitos e grade curricular para o novo PPC. Relator: Prof.55

Leonardo Fonseca: O Prof. Edgar iniciou às 9h54’ apresentação das DCNs e competências56

esperadas. Disse que a proposta é apresentar, além das oito competências obrigatórias, três57

competências específicas do curso que serão apresentadas posteriormente pelo NDE. Ressaltou que58

o NDE propôs que o Colegiado atue apenas na área 1 do perfil do egresso, visto que a área 2 seria59

mais voltada para empreendedorismo e gestão e a área 3 para o ensino básico (formação60

acadêmica), o que necessitaria de mais disciplinas para o egresso ter uma base bem fundamentada.61

A área 1 é mais voltada para produtos, sendo mais pertinente ao que temos hoje no curso. Após a62

exposição do perfil do egresso, o Prof. Edgar perguntou se os presentes estavam de acordo, ao que63

o Prof. Alex pediu vista do item. O Prof. Guilherme perguntou se a vista seria para todo o conteúdo64

proposto ou apenas para aquele item. Prof. Edgar perguntou sobre o prazo para apresentação do65

pedido de vista ao que o Prof. Guilherme disse que por experiência em outros órgãos normativos,66

instrutivos e deliberativos, o prazo é de 5 dias úteis para relato do membro que solicitou vistas. Neste67

contexto, o presidente do Colegiado informa que o ponto de pauta fica suspenso até a próxima68

reunião, conforme pedido de vista do Prof. Alex. Item - Solicitação dos discente João Pedro Reis69
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Condé (184450009) e Arthur Henrique de Almeida de conversão de estágio não obrigatório70

para obrigatório; Relator: Prof. Edgar Furtado: Após exposição das solicitações discentes, o Prof.71

Edgar pergunta se há alguma questionamento ou sugestões de encaminhamento. O Prof. Leonardo72

sugeriu que assim que o aluno estagiário completar o percentual de carga horária mínimo para73

cursar a unidade curricular estágio obrigatório, exigido pelo Curso de Engenharia Mecatrônica, caso74

tenha interesse na alteração do caráter do estágio, o discente poderá pedir o aproveitamento (troca75

de tipo de estágio) ao Colegiado do Curso, desde que comprove a carga horária exigida para76

inscrição na disciplina. Comprovado a atendimento dos pré-requisitos pela apresentação da juntada77

dos documentos: solicitação discente, termo de compromisso de estágio devidamente preenchido,78

plano de estágio devidamente preenchido, histórico escolar comprovando 55% de carga horária do79

curso já cursada, o Colegiado aprovando a solicitação do discente, o aluno poderá ser inscrito em80

estágio curricular obrigatório. Deliberação colocada em votação: aprovação da parecer favorável ao81

aceite do estágio extracurricular como estágio curricular obrigatório para os alunos João Pedro Reis82

Condé (184450009) e Arthur Henrique de Almeida. Aprovado por unanimidade. Item 3 - Deliberação83

do Plano de Ensino da unidade curricular Meio Ambiente e Gestão para a Sustentabilidade: O84

plano de ensino submetido foi aprovado por todos os membros do Colegiado, sendo solicitado, pelo85

Prof. Guilherme, cópia do termo de trabalho voluntário do Prof. João Victor, no intuito de resguardar a86

decisão do Colegiado do Curso, uma vez que o Prof. Erivelto é o responsável pela disciplina no87

sistema de gestão acadêmica (SIGAA), mas o Prof. João Victor é o responsável por ministrar as88

aulas, utilizando-se também do portal didático da UFSJ, mas sem documentação assinada junto ao89

SIGAA. Item 4 - Oferta da disciplina Algoritmos e Estrutura de Dados III em 2023/1; Relator:90

Prof. Alex: O coordenador do curso passa a palavra ao Prof. Alex para apresentação da proposta e91

plano de ensino. Na apresentação do plano considerou as adequações de ano/semestre e período92

(9º ou 10º - período em que os alunos normalmente cursam disciplinas optativas) para oferta da93

disciplina e envio do Plano de Ensino. O Prof. Edgar pergunta aos presentes se alguém se manifesta94

contrariamente à oferta da disciplina e ninguém se manifesta contrário. A oferta da unidade curricular95

AEDSIII em 2023/1, como disciplina optativa, foi aprovada por unanimidade. Item 4 - Solicitação de96

tempo extra para realização de avaliação da discente Eduarda Terra Marciano (194450001);97

Relator: Prof. Diego Corradi: Prof. Edgar passa a palavra ao Prof. Diego para apresentação do98

parecer. O Prof. Diego deu parecer favorável à solicitação discente para acréscimo de tempo extra99

para avaliações, caso a aluna solicite, tendo em vista o Memorando Eletrônico encaminhado pelo100

SINAC que comprova as necessidades da discente. O Prof. Leonardo comentou que muitos alunos101

tem apresentado quadros similares e que precisam estar resguardados para os pedidos futuros. Prof.102

Edgar disse ter percebido um aumento desses casos de angústia após retorno ao presencial, pós103

pandemia. E diz entender a importância de dar ao aluno uma atenção especial, para além do104

conhecimento técnico, pois a formação abrange vários aspectos. Perguntou se alguém se manifesta105
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contrariamente ao parecer do Prof. Diego e ninguém se manifestou contra, sendo portanto, aprovada106

por unanimidade a concessão de tempo adicional de 25% à aluna, caso a mesma solicite, para as107

avaliações (provas). Vencida a pauta, o Prof. Edgar agradece a presença de todos e encerra a108

reunião às 10h40’. E para constar eu, Hyda Vanessa Lopes, lavrei a presente ata que, após ser109

aprovada, deverá ser assinada pelos presentes. Ouro Branco, 10 de novembro de 2022. Presentes110

na reunião: professor Edgar Campos Furtado, coordenador do curso, professor Diego Raimundi111

Corradi, vice-coordenador, professor Guilherme Gomes da Silva, membro docente, professor112

Leonardo Guimarães Fonseca, membro docente, professor Alex Vidigal Bastos, membro docente113

Carla Eduarda Cardeal Vasconcelos, membro discente.114
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